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学校説明会アンケート結果について 

 

 

 日頃より、本校の教育活動にご理解ご協力いただき、ありがとうございます。 

さて、５月 14日に配付させていただきました「令和３年度 横浜市立新田中学校 学校

説明会」資料をご覧いただき、ありがとうございました。例年であれば、保護者の皆様にご

来校いただき、本校の教職員より本年度の教育課程についてご説明させていただいており

ましたが、新型コロナウイルス感染症対策として、３密（密閉・密集・密接）を避けるため

に紙面での説明とさせていただきました。保護者の皆様からいただきました質問についてご

回答させていただきます。 

また、横浜市においては、まん延防止等重点措置が７月 11日まで延長されることとなり

ました。昨年の１月から続いているコロナ禍においては、横浜市教育委員会の指示のもと、

学校の教育活動においても生徒の健康を第一に考え、感染症対策に重点を置きながら学習

を進めております。各行事の中止や縮小、理科（実験）や音楽（合唱）、家庭科（調理実習）

の見合わせ等、感染状況に応じて計画変更となってしまう学習活動もありまが、クラスター

の発生を抑止し、継続した学校生活が送れるようご理解ご協力いただきますようお願いい

たします。 

 

 

 問い合わせ先：横浜市立新田中学校 

担当：副校長 宮﨑 542-0324 

  



質問および回答一覧 

 

【学習評価について】 

Ｑ． 主体的に学習に取り組む態度とは、具体的にどのようなことでしょうか？授業にお

ける発言などは、性格によって、積極性に差が出るのではないかと考えます。 

Ａ． 「主体的に学習に取り組む態度」については、各教科等の評価の観点の趣旨に照ら

し、次の二つの側面を評価します。 

①知識及び技能を獲得したり、思考力、判断力、表現力等を身につけたりすることに

向けた粘り強い取組を行おうとする側面 

②①の粘り強い取組を行う中で、自らの学習状況を把握し、学習の進め方について試

行錯誤するなど、自らの学習を調整しようとする側面 

 

 具体的な評価方法としては、ノートやレポート等における記述、授業中の発言、教

員による行動観察や、生徒による自己評価や相互評価等の状況などを、評価の材料と

します。 

 

Ｑ． 体育評価に学習態度の項目があり、授業についての説明プリントで 5月から 10月

は半袖・ハーフパンツと規定されているのはなぜでしょうか。5月にジャージを履い

て行ってしまったところ、違反ということで見学になりました。運動に適さない服で

授業に臨んだり必要な道具を忘れたりしたのならば 1時間立ったままの見学も指導上

やむなしと思われますが、学校指定体操着のズボンの長短で見学の罰を課す理由をご

回答ください。 

 また、ジャージや上着については体調・体質や気候で自主的に判断させてよいので

はと思います。ジャージの長短で学習指導が著しく困難になったり支障が生じたりし

た例があるのでしょうか？ 

Ａ． 保健体育科においては、「体力の向上」が目的のひとつとなります。体力の構成要

素には、体温調節機能も含まれており、機能の維持・向上を図るためには、基本的に

半袖・ハーフパンツなどの薄着を着用し、適度な運動をおこなうことが効果的です。

しかしながら、過度な負担は健康を害する恐れがあるため、寒さが厳しくなる 11月

から４月の期間は、ジャージの着用を可としています。季節外れの暑さや寒さがある

場合には、期間を問わず教科担任より指示をおこないます。 

 また、近年の温暖化による、運動時の熱中症リスクを軽減させることも、半袖・ハ

ーフパンツを着用する理由のひとつです。 

 なお、紫外線や石灰等のアレルギーがあるなど、健康を害する危険があり、ジャー

ジ等の着用を希望する場合には、各学年の教科担任までご相談ください。 



【年間指導計画について】 

Ｑ． 道徳の計画表が三年生のものしか載っておりませんが、一、二年生はどこで、みら

れるのでしょうか。昨年度は、二年生は、映画「めぐみ」（拉致被害者の横田めぐみ

さんの拉致を扱ったアニメ）をみせていたと思うのですが、今年度は見せないのでし

ょうか。我が国にとって、主権が侵された深刻な人権問題であり、未だ解決に至って

おりません。「めぐみ」はアニメでわかりやすく、学校教育の場においても、主権の

あり方などを学ぶことは重要なことのように思うので、昨年度、道徳に組み込まれて

いて良いと思ったのですが、今年度はいかがでしょうか。 

Ａ． 記載漏れがあり、大変申し訳ありませんでした。１・２年生を含めた「年間指導計

画・評価計画」を改めて配付させていただきました。ご確認ください。 

 

【年間行事予定について】 

Ｑ． 職業体験は中止と P.5に記載されていたのですが、年間計画には職業体験に向けて

との記載があります。職業体験は実施されるのか、どうか、教えて下さい。 

Ａ． 例年９月の職業体験実施に向けて、前年度から受け入れ先へのお願いをおこなって

おります。しかし、今年度は新型コロナウイルスの影響から、実施に向けた準備を進

めることができませんでした。現在、代替えの学習として、『１年次におこなった職

業調べの発表』や『自らの職業の適性について調べる活動』等を考えております。 

 なお、他の学習活動や学校行事との兼ね合いから、実施時期や内容が変更となる場

合もあります。 

 

【その他について】 

Ｑ． 英検や漢検を取得していると公立高校の入試にも有利であるという話がこども達の

間で拡がっているようなのですが、実際はどうなのでしょうか。 

Ａ． 神奈川県公立高等学校の入試においては、出願時に「面接シート」の提出をおこな

います。「面接シート」には、「中学校での教科等の学習活動に対して、どのような意

欲をもって取り組みましたか。」との設問があり、面接時に英検や漢検への取組につ

いて答えたい場合には記述することができます。 

 なお、「面接シート」は面接の際の参考資料として使われるもので、書いてある内

容について評価されるわけではありません。詳しくは、7月頃に配付予定の「神奈川

県公立高等学校入学者選抜 募集案内」をご覧ください。 


